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香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）深圳
市委書記王榮昨日會見台灣海基會董事長林中森
一行。王榮表示，深圳是台資企業進入大陸最早
的城市，大量台企進入深圳，對深圳經濟社會發
展起到重要推動作用。深圳將積極推動台企實現
科技創新，轉型升級，希望今後雙方加強在服務
業和其他領域的合作，把深圳作為促進兩岸合作
的重要平台。
據悉，林中森一行赴深參加深圳台商協會23周

年慶典。林中森表示，兩岸剛剛簽署服務貿易協
議，進一步幫助兩岸服務業實現現代化，也為台
企帶來更多商機，希望雙方合作不斷推進。
據介紹，深圳是台商到大陸投資最早選擇的城

市。從1982年第一家台企落戶深圳開始，截至
今年一季度，累計已經有5,351家台企投資深
圳，累計投資77.7億美元，實際投資63.2億美
金，台企年出口總額連續3年超過500億美元。
深圳現有3,000多家台資企業，在深居住台胞近5
萬人。

香港文匯報訊 據台灣《中國時報》報
道，日前北京召開兩岸軍事「築信研討
會」，大陸中華文化發展促進會副會長辛旗
說，在過去聯誼基礎上，如今兩岸退將召開
研討，已為制度性、規範化對話開啟重要一
步，也建立了兩岸探討軍事互信機制的重要
平台。
研究「政府治理」多年、任職台大政治系

的張亞中說，兩岸軍事互信機制是重大系統
工程，但至今退將登陸多屬聯誼，雖有對
話，但沒連貫性，「築信」是開啟制度對
話第一步；其次，過去兩岸退將互動不公
開，常導致誤讀，妨害互動，「築信」的
舉辦，套句辛旗說法，就是為「公開化、
規範化」探索道路，為兩岸軍事議題探討搭
起平台。
「築信」會後發表「北京共識」，張亞中

強調，台灣談的基礎，就是「九二共識」
及「吳習會」上吳伯雄提出的「一中架
構」。
張亞中認為，「北京共識」達成兩岸以中

華文化「止戈」、「立信」精神，及「同為
一家人」三概念，替代傳統思維，至少是兩
岸學界面對軍事互信議題，跨出了學理探討
的第一步。

香港文匯報訊 綜合消息：被視為2014年國民黨
高雄市長熱門人選的政務委員楊秋興，昨日證實
由「立法院長」王金平、「總統府」資政陳田錨
推薦，近日將送出加入國民黨申請書，不過對於
明年高雄市長選舉，楊秋興仍相當保留，他強調
入國民黨和參選是兩回事，請外界不要談到高雄
市長選舉時就鎖定他。
楊秋興原為民進黨籍前高雄縣長，2001年當

選、2005年連任至2010年。不過，在2010年5月，
民進黨大高雄(縣市合併)市長黨內初選，楊秋興以
17%的差距敗給陳菊。同年8月9日，楊秋興正式
宣佈自行參選高雄市長，並宣佈退出民進黨。11
月27日，在高雄市市長的選舉中，楊秋興以41萬
4,950票，落敗於民進黨籍參選人陳菊的82萬1,089
票，未能當選高雄市市長。
2012年大選期間，楊秋興為馬英九站台輔選，

並表示認同馬英九的兩岸政策，助其競選連任，
使馬英九在高雄市得票率只以小輸作收。2012年1
月31日，出任馬團隊「行政院」政務委員兼南部
聯合服務中心主任。

香港文匯報訊（記者 郭若溪）「兩岸關係
的發展與創新」研討會昨日上午舉行了圓桌
會談，兩岸專家就社會、經濟、文化發展、
城市交流等領域進行了總結交流。有大陸專
家表示，兩岸享有同根同源的文化和共同的
價值觀，可在研討會後進行更加深入的思
考，開展更多的對話。民進黨前主席、台灣
維新基金會董事長謝長廷則表示，堅持要有
勇氣走出去，願做開拓者。
謝長廷表示，雖然在與大陸方面接觸的時

候，受到原來支持者或「深綠」支持者的批
判，「感情上受傷害」，但仍堅持要有勇氣
走出去，要做開拓者，並相信兩岸相互了
解，增進互信是未來發展的大方向。「我們
要改革，就要走第一步。這就如同站在海浪
上，一定要接受海風和海浪的打擊，而站在
第一線一定是『萬箭穿心』。」

謝長廷並感謝這次從台灣跟他來港參加研
討會的學者專家，尤其是民意代表。謝長廷
稱：「他們願意跟我一起來，其實非常勇
敢。」他的這番表白，立即引來全場掌聲，
包括來自大陸的與會者。

昨前往鳳凰衛視參訪

另據中通社報道，在研討會結束後，謝長
廷昨日下午應邀前往鳳凰衛視位於大埔的總
部參觀。
鳳凰衛視董事長局主席、行政總裁劉長樂

引領謝長廷一行參觀鳳凰文化創意產業區、
鳳凰環球新聞中心及鳳凰衛視香港台。劉長
樂還和謝長廷就雙方關心的問題進行了交
談。離開時，劉長樂致送了琉璃鳳凰為禮
品，謝長廷回贈了一支造型似台灣地圖的陶
笛。

香港文匯報訊 據中通社報道，正當民進黨前
主席、台灣維新基金會董事長謝長廷，接連兩
日在香港與大陸社科院首度合辦「紅綠」研討
會，引起海內外高度關注之際，民進黨另一前
主席蔡英文30日起將展開為期一周的以色列之
行。
據稱，這是蔡英文卸任黨主席之後，繼出訪印

度、印尼後，海外足跡已推進到中東地區。
蔡英文辦公室發言人洪耀福表示，蔡英文此行

將拜會以色列智庫、媒體、科技產業及研究單
位，了解以色列的農業、生技、新創、再生能源
等產業，吸取其經驗以為台灣借鑒。
據稱，蔡英文將行走以色列首都特拉維夫、歷

史古城耶路撒冷、以及科技重鎮海法等重要城
市。台灣前「國安會」副秘書長江春男（司馬文
武）將陪同前往。

香港文匯報訊 據中通社報道，遭通
緝滯留大陸17年的竹聯幫大佬「白狼」
張安樂，昨日上午，返台第一天就前
往台北市保安宮參拜。有民眾在路上
看見他，大喊「總裁好」，也有路過保
安宮的民眾上前與他握手。中午左
右，他與近30名友人及「統一促進黨」
幹部，驅車前往中正區桃源街大啖牛
肉麵。

媒體報道，張安樂前晚離開地檢署
後，隨即與家人、「中華統一促進黨」
部分成員，到台北市王朝大酒店吃
飯，喜悅之情溢於言表。餐會結束直
接下榻酒店休息，昨日一早，來到台
北市保安宮參拜。
據稱，張安樂返台前就曾表達十分

懷念桃源街牛肉麵、也想到保安宮參
拜。張安樂說，保安宮是他從小長大

的地方，這次回來，一定要先來拜
拜，一早他就帶備鮮花等供品前往參
拜。
張安樂堅稱自己無罪，這次回台投

案，已作好面對司法程序。他表示，
自己年紀已66歲，該經歷的都經歷
過，個人人生也夠豐富了，在大陸有
自己的事業，兒孫滿堂，不管是事
業、家庭，都無後顧之憂。

香港文匯報訊（記者 李望賢 綜合報道）中

央台辦、國務院台辦主任張志軍昨日下午在深

圳會見了台灣維新基金會董事長謝長廷，雙方

就兩岸關係和平發展問題交換了意見。張志軍

表示，歡迎鼓勵台灣各黨派、團體、人士參與

促進兩岸和平發展，只要認同和維護一個中國

框架，贊成和支持兩岸關係和平發展，大陸都

願同他們進行對話交流。

謝長廷昨晚透過辦公室發佈新聞稿表示，在國台
辦安排下，30日晚與國台辦主任張志軍見面，

雙方會談與餐敘約兩個多小時，兩人見面時，談到
「兩岸關係的發展與創新」研討會的狀況，謝長廷表示
圓滿成功，也感謝國台辦和社科院在這次過程中的協
助。謝提到，兩岸目前交流失衡的問題，因為政治交
流等同國共兩黨的交流，造成一些人民的焦慮不安，
資訊失衡的問題。
張志軍指出，歡迎和鼓勵台灣各黨派各團體各界別

人士積極參與到促進兩岸交流合作和兩岸關係和平發
展的進程中來。只要認同和維護一個中國框架，贊成
和支持兩岸關係和平發展，大陸都願同他們進行對話
交流，增進相互了解，共同為促進兩岸關係和平發展
和兩岸民眾福祉、實現中華民族偉大復興而努力。
謝長廷則認為，有差異的政黨，有敵意的團體，更

需要交流溝通，透過交流溝通才可以降低敵意、增加
了解，減少誤會，緩和衝突的發生。

冀島內公正了解服貿協定

另外，謝長廷也就最近服務貿易協定的爭議，向張
志軍主任反映了台灣業界、民眾的反彈和疑慮，「立
法院」超黨派都主張實質審查，這不只是民進黨委員
而已，也包含國民黨委員都贊成，這應該是資訊有偏

頗或評估有偏差。
張志軍主任則表示，協定是希望能夠創造經濟互利

雙贏，也是釋放善意，希望有關方面應該客觀、公正
了解過程，更充分溝通、宣傳和介紹，在實施後讓人
民有感。

張志軍：要讓台商放心安心

另外，張志軍昨日在深圳調研台資企業，鼓勵台企
轉型升級。他指出，兩岸簽署服務貿易協議，大幅拓
展兩岸服務業合作空間，對台資企業轉型升級和優化

產業佈局，必將發揮積極促進作用。
張志軍在調研時強調，促進台資企業在大陸轉型升

級和可持續發展，讓廣大台商在大陸經營事業、工作生
活能夠放心和安心，「是我們的責任」。中央和各級政
府對當前台資企業經營中面臨的困難高度重視，加強研
究並採取了一系列政策措施支持台資企業轉型升級。
張志軍鼓勵台商樹立堅定的信心，發揮主動性、積

極性和創造性，在兩岸關係不斷改善的良好條件下，
依托大陸工業化、城鎮化的巨大潛力和深化改革、擴
大開放釋放的紅利，實現企業的新發展。

返台首天「白狼」拜廟啖牛肉麵

蔡英文展開以色列之旅

楊秋興申請加入國民黨

王榮晤林中森
讚台企助深發展
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紅綠咸認兩岸協商入深水區

只要認同一中 大陸都願交流
張志軍會見謝長廷：歡迎各黨派人士支持兩岸和平發展

謝長廷：願做開拓者
香港文匯報訊 據台灣中央社報道，民進黨前主席、維

新基金會在香港舉辦兩岸關係研討會，參加研討會的綠
委認為，「獨立」與統一的歧異造成彼此互信不穩，但
有接觸才可增進了解。
到香港參加研討會的民進黨籍「立委」趙天麟說，他

去年曾陪謝長廷到大陸進行「開展之旅」，這次香港研討
會，大陸官方、大學智庫精銳盡出，對話層級也很高，

感受得到大陸很重視這次研討會。
趙天麟說，雖然在研討會上雙方言語交鋒，各持立場，實

際上卻因此更增進彼此了解。此外，透過這次交流，取得許
多大陸智庫及部級商務、農業官員連絡方式，日後不必凡事
透過媒體解讀大陸政策，是實質的收穫。
民進黨籍「立委」邱志偉則說，他當面向大陸與會人員

表達自己支持「台灣獨立」立場，也明顯感受到「大陸對
民進黨還很有防衛心，雙方只是在試水溫，互信基礎不
穩」。
雖然如此，邱志偉仍肯定研討會促成民進黨籍菁英與大

陸智庫有對話、接觸機會，「接觸是不可避免的，沒有接
觸就不可能了解」。他認為透過這次對話，大陸應該知道，
「國民黨可能是明天的在野黨」，不能封閉與台灣其他民意
的對話。

香港文匯報訊（記者 郭若溪）「兩岸
關係的發展與創新」研討會昨日在港閉
幕，會議就穩健推進兩岸關係發展達成
三點共同結論，並認為目前兩岸協商已
經入深水區，彼此差異仍未解決。中國
社科院台研所所長余克禮閉幕致辭上表
示，兩岸之間只有增加交流互動，才能
加強彼此了解，達到縮小差距、化解分
歧、達成共識的目的。民進黨前主席、
台灣維新基金會董事長謝長廷則表示，
兩岸應該回到歷史現實，回到「憲
法」，創造更多共同利益、共同記憶，
成為命運共同體。

研討會達三點共同結論

昨日上午，研討會舉行了圓桌會談及
研討會閉幕式，6名分組討論主持人就
兩岸社會發展的差異與共識等議題報告
了討論情況，會議總結並達成三點共同
結論：
首先，兩岸共源同文。兩岸關係和平

發展得到兩岸主流民意的支持。台灣各
政黨、政團及民間團體的參與，有助於

全面反映台灣民意，穩健推進兩岸關係
的發展。兩岸政黨均應認識到，擺脫對
立衝突，開展平等協商，推動雙方交
流，為兩岸人民及國際社會所樂見。

其次，兩岸交流應讓廣大人民受益。
任何協議應平等協商、互惠互利，符合
人民需求，特別需要重視基層民眾的利
益與合理關切，以利於維持兩岸關係長
期穩定發展。
再次，迄今兩岸兩會已簽訂19項協

議。目前兩岸協商已經入深水區，彼此
差異仍未解決。兩岸應面對歷史，正視
現實，尊重民意與增進人民福祉，推動
政策創新，促進兩岸共同繁榮發展。
余克禮表示，受限於兩岸間認知、政

治觀念等影響，差異仍是目前很重要的
問題。「我一直堅持任何問題都可以
談，包括憲法、國民、國情、國號等問
題都可以談，這不是我在這裡開這個大
口，而是鄧小平先生早就講過了。兩岸
的根本問題要通過政治談判來解決，也
必須解決，只是現在的時機還不成
熟。」余克禮表示：「想解決問題就要

循序漸進，該模糊就要模糊，不該模糊
的就不模糊。」余克禮最後表示，會議
給了兩岸思考深層次問題的機會，非常
值得肯定。

謝提兩岸共同體概念

謝長廷總結時表示，兩岸目前政治以外
的交流其實相當的頻繁。但不可忽略的
是，兩岸確實有很多差異，正如蘇東坡的
詩「橫看成嶺側成峰，遠近高低各不同」。
謝長廷表示，他提出的兩岸共同體的

概念認為，兩岸歷史經驗不同，但並不
妨礙彼此創造未來的共同記憶，如果兩
岸合作迎向世界，就會有美好記憶，
「共同記憶和共同利害就是命運共同體。
兩岸最好能相互承認『憲法』的現狀，
創造共同記憶，成為命運共同體。」
本屆研討會共有兩岸有關人士和專家

學者等50餘人參會。研討會由台灣維新
基金會主辦、中國社科院台研所協辦。
這也是該基金會和大陸研究機構首次共
同舉辦兩岸關係研討會。
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■中央台辦、國務院台辦主任張志軍會見民進黨前主席謝長廷。 圖片來源：謝長廷辦公室

■「白狼」張安樂（前右）昨日早上前往台北

保安宮，回憶當年居住的環境。 中央社

■ 余 克 禮

(右)和謝長

廷在昨日的

研討會上交

流。

中新社
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